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 Ata de Reunião - 126ª RO 

Data: 20/12/2024      Aprovada em: 23/01/2025 
Início: 14h32min Fim: 16h21min 
Local: Antigo Centro Catequético 

 1 
Conselheiros Presentes 

 Instituição Representantes 

01 Diretoria de Meio Ambiente - Presidente Jussara Rodrigues Carvalho Viana 
02 SMDU - Diretoria de Meio Ambiente Ricardo Cotosky Egídio Filho 
03 Secretaria Municipal de Educação Ausente 
04 Secretaria Municipal de Saúde  Márcia Regina Ferreira 
05 Diretoria de Turismo e Cultura  Virlane Sofia Salomão Farias 

06 Câmara Municipal de Lagoa Santa 
Gustavo Daher Valois Ferreira de 
Oliveira 

07 Sindicato Rural Daniela Barbosa Nogueira 

08 
Associação dos Engenheiros e Arquitetos da 
Região de Lagoa Santa – AREA 

Homero Félix Avelar 

09 Associação Comercial, Industrial, Agronegócios 
e de Serviços de Lagoa Santa – ACE/LS 

Régis Rocha Pimenta 

10 Associação dos Condomínios de Lagoa Santa – 
ACOLASA 

Cléber de Lima Prado 

11 
Associação de Recreação Sócio Cultural e 
Bloco Prevenir Preservar 

Lancaster Fernandes dos Santos 
 

 2 
 Demais Presentes  Instituição  

01 João Victor Vieira Representante do Subitem 3.2 
02 Cristina Souki Juntos pela Fauna e Flora 
03 Ana Letícia F. Guimarães Juntos pela Fauna e Flora 
04 Maria Irene de Melo Neves Juntos pela Fauna e Flora 
05 Michelle Beatriz Silva Juntos pela Fauna e Flora 
06 Carlos von Sperling Cidadão 
07 Stefano Rodrigues de Pinho Tavares Cidadão (ACIAS/LS) 
08 Nelson Murta Pedalagoa 
09 Izabela Rodrigues Oliveira Maia SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
10 Carolina Becker Lopes SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
11 Francisco Oliveira de Assis SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
12 Millena Boueri Janducci SMDU – Diretoria de Meio Ambiente   
13 Mariana V.S Abreu PMLS – Assessoria Jurídica   
 3 
 4 
Pauta Preliminar  5 

1 – Abertura. 6 

2 – Processos Administrativos para Análise de Solicitação de Supressão de Espécimes Arbóreos: 7 

ITEM 
N.º 

PROCESSO 
INTERESSADO 

EMPREENDIMENTO / 
ATIVIDADE 

LOCALIZAÇÃO 
RELATOR 

(A) 

2.1 
6924-24-
LST-LIC 

WESLLEY MONTEIRO 
PEREIRA 

Árvores em área privada 
– Parecer nº 499/2024 – 
Pequizeiro, ipê cascudo 
e árvores diversas 

Bairro Mariposas, na 
Av. Dois, nº 25, lote 
24, quadra 07 

Francisco 
Assis 
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2.2 
7129-24-
LST-LIC 

ASSOCIAÇÃO 
RESIDENCIAL VILLAGE 
DO GRAMADO 

Árvore em área verde – 
Parecer nº 500/2024 – 
Ipê Amarelo e jacarandá 
caviúna 

Bairro Village do 
Gramado, na Rua 
Cinco 

Francisco 
Assis 

2.3 
7539-24-
LST-LIC 

CARLOS ANTÔNIO 
SUAREZ 

Árvores em área pública 
– Parecer nº 507/2024 – 
Ipê Amarelo 

Bairro Estância das 
Amendoeiras, na Rua 
A, nº 55 

Francisco 
Assis 

2.4 
7672-24-
LST-LIC 

MAURÍCIO LANÇA 
NAVARRO 

Árvores em área privada 
– Parecer nº 508/2024 - 
Pequizeiro 

Bairro Lagoa Santa 
Park Residence, na 
Rua Oito, nº 171, lote 
01, quadra 22 

Francisco 
Assis 

2.5 
7594-24-
LST-LIC 

MARCO ANTÔNIO 
MASSANTI PONZO 

Árvores em área pública 
– Parecer nº 509/2024 – 
Pequizeiro e árvore 
seca 

Bairro Joá, na Av. 
Tiradentes, nº 400 

Francisco 
Assis 

 8 
3 – Processos Administrativos para Análise de Dispensa de Licenciamento Ambiental, com Supressão de 9 
Vegetação: 10 
 11 

ITEM 
N.º 

PROCESSO 
INTERESSADO 

EMPREENDIMENTO / 
ATIVIDADE 

LOCALIZAÇÃO 
RELATOR 

(A) 

 
3.1 

6071-24-
LST-CDL 

6921-24-
LST-LIC 

RESIDENCIAL GREEN 
VILLAGE 

Loteamento de solo 
urbano, exceto distritos 
industriais e similares 

Bairro Residencial 
Green Village, na 
Fazenda Vilarejo 

Carolina 
Becker e 
Francisco 

Assis 

 
3.2 

 
6071-24-
LST-CDL 

7729-24-
LST-LIC 

MS & SABORIDO SPE 
LTDA 

Interceptores, 
emissários, elevatórias 
e reversão de esgoto 

Loteamento MS & 
Saborido, na Fazenda 
Contendas 

Carolina 
Becker e 
Francisco 

Assis 

 12 
4 – Processo Administrativo para Revalidação de LAC - Processo nº 2900-23-LST-LIC. 13 
 14 
5 – Assuntos Gerais. 15 

 16 
ATA 126ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 17 

AMBIENTAL DE LAGOA SANTA – CODEMA 18 
REALIZADA EM 20 DE DEZEMBRO DE 2024 19 

Aprovada em 23 de Janeiro de 2025 20 

Iniciada a reunião, Jussara Viana agradece a presença de todos os que participaram na 1ª 21 

Conferência de Meio Ambiente e direciona o assunto para a pauta de fauna silvestre iniciada na 22 

reunião passada; ela explica que devido à transição de mandato e os preparativos para a realização 23 
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da conferência impossibilitaram a elaboração de convite para os interessados da causa animal, em 24 

seguida sugere que o assunto seja tratado posteriormente com uma pauta especifica para o tema. 25 

Daniela Barbosa cita a importância da pauta e diz que se preocupa com a organização das reuniões; 26 

ela diz entender as circunstâncias, mas pede cuidado com os Conselheiros que são voluntários e tem 27 

agenda própria, reforçando a necessidade de uma melhor comunicação e organização. Daniela 28 

Barbosa cita reunião do Fundo Municipal de Meio Ambiente e pede relação do ICMS das Unidades 29 

de Conservação dos últimos anos, para que consiga realizar contribuições para possíveis projetos. 30 

Jussara Viana pede desculpas pelo ocorrido e explica que além da organização da 1ª Conferência de 31 

Meio Ambiente e transição de governo, a Diretoria de Meio Ambiente também teve alteração física de 32 

sua sede, o que ocasionou falta de rede por muitos dias. Márcia Regina complementa que seu setor 33 

também sofreu com a instabilidade da rede. Neste momento, acontece um breve debate sobre o 34 

ICMS das Unidades de Conservação, Fundos Gestores e em como os valores podem ser revestidos 35 

para projetos. Carlos von Sperling solicita a prestação de contas dos valores da CEFEM. Passou-se a 36 

discussão do Item 2 – Processos Administrativos para Análise de Solicitação de Supressão de 37 

Espécimes Arbóreos – Jussara Viana informa que Francisco Assis apresentará os casos e a 38 

votação acontecerá posteriormente. Francisco Assis faz apresentação dos casos e esclarece as 39 

dúvidas dos processos. Em seguida, com o consentimento dos Conselheiros, Jussara Viana abre 40 

votação em bloco dos processos, tendo o resultado: Subitem 2.1 – Processo Administrativo nº 41 

6924-24-LST-LIC – WESLLEY MONTEIRO PEREIRA – Parecer n° 499/2024 – Aprovado conforme 42 

laudo - votos favoráveis 09 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Virlane Sofia, Gustavo Daher, Daniela 43 

Barbosa, Homero Avelar, Régia Rocha, Cléber de Lima e Lancaster Fernandes). Subitem 2.2 – 44 

Processo Administrativo nº 7129-24-LST-LIC – ASSOCIAÇÃO RESIDENCIAL VILLAGE DO 45 

GRAMADO – Parecer n° 500/2024 – Aprovado conforme laudo - votos favoráveis 09 (Ricardo 46 

Cotosky, Márcia Regina, Virlane Sofia, Gustavo Daher, Daniela Barbosa, Homero Avelar, Régia 47 

Rocha, Cléber de Lima e Lancaster Fernandes). Subitem 2.3 – Processo Administrativo nº 7539-48 

24-LST-LIC – CARLOS ANTÔNIO SUAREZ – Parecer n° 507/2024 – Aprovado conforme laudo - 49 

votos favoráveis 08 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Virlane Sofia, Gustavo Daher, Daniela Barbosa, 50 

Homero Avelar, Régia Rocha, Cléber de Lima) e 01 abstenção (Lancaster Fernandes). Subitem 2.4 – 51 

Processo Administrativo nº 7672-24-LST-LIC – MAURÍCIO LANÇA NAVARRO – Parecer n° 52 

508/2024 – Aprovado conforme laudo - votos favoráveis 09 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Virlane 53 

Sofia, Gustavo Daher, Daniela Barbosa, Homero Avelar, Régia Rocha, Cléber de Lima e Lancaster 54 

Fernandes). Subitem 2.5 – Processo Administrativo nº 7594-24-LST-LIC – MARCO ANTÔNIO 55 

MASSANTI PONZO – Parecer n° 509/2024 – Aprovado conforme laudo - votos favoráveis 09 56 

(Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Virlane Sofia, Gustavo Daher, Daniela Barbosa, Homero Avelar, 57 

Régia Rocha, Cléber de Lima e Lancaster Fernandes). Iniciou-se a discussão do Item 3 – Processos 58 

Administrativos para Análise de Dispensa de Licenciamento Ambiental, com Supressão de 59 

Vegetação – Subitem 3.1 – Processos Administrativos n° 6071-24-LST-CDL e 6921-24-LST-LIC 60 
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– RESIDENCIAL GREEN VILLAGE – Daniela Barbosa pede vistas do processo. Jussara Viana faz 61 

breve esclarecimento sobre a deliberação e tramitação do caso e em seguida, Francisco Assis e 62 

Izabela Oliveira apresentam os dados do processo. Homero Avelar pede praticidade nas 63 

deliberações, dizendo que dúvidas podem ser esclarecidas nas reuniões. Daniela Barbosa diz que o 64 

regimento interno não determina fundamentação e que é consciente em suas solicitações; ela diz 65 

ainda que os técnicos da Diretoria possuem mais tempo para analisar os processos do que os 66 

Conselheiros. Jussara Viana informa quais são as competências de análise de cada um. Lancaster 67 

Fernandes diz ser defensor dos pedidos de vistas e da construção dos votos de forma consciente; ele 68 

pede para que as solicitações de vistas não sejam desencorajadas e elogia o trabalho da Diretoria de 69 

Meio Ambiente. Homero Avelar pede novamente praticidade e agilidade nos processos. Jussara 70 

Viana esclarece que nunca indeferiu solicitações de vistas, mas que tem considerações sobre as 71 

vezes em que Conselheiros já solicitaram vistas e que nenhuma contribuição efetiva era feita nos 72 

processos e em alguns casos nem visualizados; ela sugere que haja uma melhor definição no 73 

regimento do Conselho. Daniela Barbosa diz que a pressão nas solicitações de vista é desagradável 74 

e esclarece que nenhum pedido é feito para atrasar os processos. Cléber de Lima pede para que os 75 

mapas dos processos sejam encaminhados com link do arquivo em formato KML. Jussara Viana diz 76 

que os arquivos serão encaminhados neste formato nas pautas. Registra-se à saída de Gustavo 77 

Daher às 15h30min. Izabela Oliveira retoma a explicação do caso a pedido de Daniela Barbosa e 78 

esclarece as dúvidas. Lancaster Fernandes é signatário do pedido de vistas. Jussara Viana concede 79 

vistas ao SINDICATO RURAL, tendo como signatário a PREVENIR PRESERVAR. Passou-se a 80 

discussão do Subitem 3.2 – Processo Administrativo n° 6071-24-LST-CDL e 7729-24-LST-LIC – 81 

MS & SABORIDO SPE LTDA – Izabela Oliveira informa que todos os trâmites do processo de 82 

Parcelamento do Solo foram realizados e juntamente com Francisco Assis, fazem breve 83 

apresentação dos dados do processo. Jussara Viana coloca o subitem em votação, tendo o 84 

resultado: Aprovado conforme laudo - votos favoráveis 08 (Ricardo Cotosky, Márcia Regina, Virlane 85 

Sofia, Daniela Barbosa, Homero Avelar, Régia Rocha, Cléber de Lima e Lancaster Fernandes). 86 

Iniciou-se a discussão do Item 4 – Processo Administrativo para Revalidação de LAC - Processo 87 

nº 2900-23-LST-LIC – Jussara Viana explica que o processo já havia sido deliberado anteriormente 88 

pelo Conselho. Izabela Oliveira realiza explicação sobre o caso e que trata-se de uma revalidação da 89 

licença do empreendimento Power Shopping . Neste momento, acontece uma breve discussão sobre 90 

a área de compensação do empreendimento. Lancaster Fernandes pede vistas do processo, dizendo 91 

que não iria se justificar. Stefano Tavares diz que Lancaster Fernandes tinha “picuinha” com o 92 

empreendimento e estava motivado com “coisas do passado”. Lancaster Fernandes diz que se for 93 

olhar o passado, era para ser barrado e “entrar com a picareta”; ele esclarece que uma unidade 94 

policial fora acionada na reunião do CONCIDADE, no qual o Conselheiro é membro voluntário 95 

representando o CODEMA. Jussara Viana diz que o que o Conselheiro decidir fazer é de 96 

responsabilidade dele e que em momento algum a policia foi acionada no CODEMA; ela esclarece 97 



P. 5 
 

que o processo é uma solicitação de prorrogação do prazo da licença e concede vistas à PREVINIR 98 

PRESERVAR. Passou-se à discussão do Item 5 – Assuntos Gerais – Jussara Viana passa a 99 

palavra à Ana Letícia Guimarães, representante do grupo Juntos pela Fauna e Flora. Ana Letícia 100 

Guimarães apresenta brevemente o grupo em que pertence e pergunta o que pode ser feito em 101 

relação à queima de fogos do Réveillon, pedindo melhorias na legislação e fiscalização. Mariana 102 

Abreu e Cléber de Lima explicam que esta legislação já é existente. Jussara Viana reforça a 103 

importância da pauta levantada e da necessidade de denúncia dos fatos, para que a fiscalização 104 

possa agir, visto que muitos dos acontecimentos ocorrem fora do horário de expediente dos fiscais. 105 

Neste momento, ocorre um breve debate sobre a importância da educação como prevenção, 106 

juntamente com uma fiscalização eficaz. Daniela Barbosa sugere complementação da Lei, para 107 

facilitar a fiscalização. Jussara Viana agradece a presença do grupo e o debate construído. Em 108 

sequência aos assuntos gerais, acontece a definição dos representantes da Câmara Recursal e com 109 

a aprovação dos Conselheiros presentes, os indicados são Lancaster Fernandes e Régis Rocha. Não 110 

havendo mais assuntos a serem tratados, foi encerrada a reunião às 16h21min. 111 

ENCAMINHAMENTOS DESSA REUNIÃO: 112 

O quê? 
Quem se 

responsabiliza? 
Prazo 

Elaboração de convite especifico para a pauta de Fauna 
Silvestre  

DMA 127ª RO 

 113 

Quadro Resumo – Ata da 126ª Reunião Ordinária 
Realizada em 19 de Dezembro de 2024 

 Aprovada em 23/01/2025 
Representantes presentes  Assinatura de Aprovação 

Jussara Rodrigues Carvalho Viana 
 

Ricardo Cotosky Egídio Filho  

Márcia Regina Ferreira 
 

Virlane Sofia Salomão Farias 
 

Gustavo Daher Valois Ferreira de Oliveira 
 

Daniela Barbosa Nogueira 
 

Homero Félix Avelar 
 

Régis Rocha Pimenta  

Cléber de Lima Prado 
 

Lancaster Fernandes dos Santos 
 


